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RELATÓRIO DA 128a REUNIÃO DO CTCES, 31 de AGOSTO e 01 de SETEMBRO de 2011 
POSSE DOS COORDENADORES ADJUNTOS  

 
 
Os seguintes pontos foram discutidos e/ou decididos e são pertinentes aos 

Programas em Engenharia: 
 
1. Fala prof. Jorge Guimarães. 
- O prof. Jorge Guimarães relatou sobre o Programa Ciência sem Fronteiras do 

Governo Federal. Parte das bolsas anunciadas (cerca de 40.000) será de responsabilidade da 
Capes; 

- A Capes deverá apoiar, com aporte financeiro e político, por longo período de 
tempo, 1 ou 2 periódicos por área. A intenção é a melhoria destes periódicos e sua maior 
inserção internacional; 

- Talvez ocorra a exigência de exame internacional de idioma, p.e. Toffel, para 
futuros bolsistas no exterior em todos os níveis; 

- A criação de novos Mestrados Profissionais será incentivada pela Capes. 
 
2. Avaliação de APCN’s (Cursos Novos). Serão iniciadas as avalições de Cursos 

Novos (APCN’s), pelos Comitês de Área, nos próximos meses. Nas reuniões estarão 
presentes consultores (Coordenador de Área ou Adjunto) de outras áreas, para o 
acompanhamento das avaliações. 

 
3. A avaliação continuada está sendo substituída por reunião ou seminários de 

acompanhamento. Nestas reuniões, a serem realizadas na sede da CAPES em Brasília, serão 
convidados todos os Coordenadores de Programas de Pós-graduação da área, para 
apresentarem seus programas e discutirem o panorama da área. Estas reuniões devem ser 
feitas até o final deste ano. 

 
4. A Capes iniciou o processo de escolha do Prêmio Tese deste ano. Os Comitês de 

Avaliação estão sendo indicados pelos Coordenadores de Área. 
 
5. As áreas estão indicando também nomes de patronos do Grande Prêmio Tese. 

Estes nomes serão necessariamente de pesquisadores que muito fizeram pela ciência 
brasileira, e devem já ser falecidos. 

 
6. Em breve a Capes disponibilizará para os Coordenadores a lista de novos 

periódicos advindos dos coletas CAPES relativos ao ano de 2010. As áreas farão então  uma 
atualização do Qualis Periódicos. 

 
7. Foi feito amplo debate sobre a Revalidação de Diplomas Estrangeiros. No futuro, 

deve ser feita proposta, por parte da Capes, para regularização desta matéria. 
 
8. As áreas devem analisar (visitas, reuniões, etc.) os Cursos que receberam conceito 

3 por 3 avaliações consecutivas. Do resultado desta análise devem propor ações para a 
melhoria destes cursos, visando a melhora da qualidade dos mesmos e, assim, no futuro 
terem uma melhor nota. 



 
9. Os Mestrados Profissionais serão avaliados separadamente e  com indicadores 

diferentes dos Mestrados Acadêmicos. No futuro serão tomadas medidas para a confecção e 
aprovação destas regras. 

 
10. As diversas Formas Associativas, que os Programas podem atuar (Rede, 

Associação Temporária, etc.), foram expostas pelo prof. Lívio Amaral e amplamente 
discutidas pelo plenário. 

 
Brasília, 2 de Setembro de 2011. 
 
Carlos Hoffmann Sampaio 
Coordenador das Engenharias II 

 


